

Paris, 1 de junio de 1939

Estimada Fraterna:

Son las 6 $\frac{1}{2}$ de la tarde, y acaban de traerme tu carta del 29-6-39 por la que veo que te hallas en un gran estado de excitación nerviosa, y me vapuleas de lo lindo por mi kilométrica carta. ¡Qué le vamos a hacer! Paciencia.

La delicada situación de éste de aquella etc., etc., ya la sé, Fraterna. ¿Es que me quieres hacer "estallar" más? En fin, ya hace unas noches que no duermo, y quisiera que no me alteraras más. Esta mañana ha sido claro, ya venía el día; me levanté, miré el reloj y eran las cuatro y diez minutos. Tenemos un reloj de pared que toca todas las horas, y creía que eran las cinco. Por eso después de unos minutos de vacilación, me levanté para saber qué hora exacta era, y era poco más de las cuatro, pues me dormí en seguida, según dice Campos, pues él sería más de las cuatro y media cuando se durmió. Y todo pensando en cuanto va sucediendo. Ya ves que no necesito motivos de excitación.

Sin embargo, Fraterna, mira si te estimo que aun he tenido humor para escribirte las bellas sensaciones que experimento pensando en ti. Ya nos amargamos bastante con los demás. ¿No te parece, Fraterna, que no necesitamos ni yo, ni tú, ni nadie de la familia que nos demos dosis de amargura? Tú eres comprensiva, y no te dolerá que te diga esto.

Y después de escribir la carta, y adjuntar la poesía, la he ido a echar al buzón de la entrada de París con objeto de ver si la recibías el domingo. Yes que cuando pienso en ti se me quita el malhumor. ¿No te pasa a ti lo mismo? Por esta carta no lo parece. Y creé que me ha producido un pequeño disgusto, disgusto que se me ha

2) quitado en seguida al pensar en el gran disgusto que
tú, y todos los demás hermanos, tenéis por lo sucedido. Pero
esto no es irremediable. Los compañeros de los C. C. U. U.
trabajan. Ayer vi al Bloy, en el local de la C. G. S. P. R.
y me dice que ha visto en un número de "Cultura Proletaria"
últimamente aparecido, un trabajo del Comité Nacional en
el que anuncia que próximamente la familia sería acogi-
da en los C. C. U. U. Le he dicho que me traiga el número,
pero dice que no sabe si verá al compañero que se lo
dejó. Ya veréis cómo marcharemos por un lado o por
otro, a los C. C. U. U. u a otro punto de América.

He estado hasta en el S. C. P. C.
Fui el viernes, pero Alfonso dice que no va por allí para
no ser asaltado por legiones de compañeros, no se les
encuentra personalmente. Pero allí averigüé que iba a
salir pronto un barco hacia Chile, y esto tiene rela-
ción con lo que dice Salvador se corre por el S. C. P. C.
de Bordeaux y con lo que nos ha dicho Alfonso, que
es el que ha sustituido a V. Alfonso, Iglesias y Es-
galeas no son como Vázquez, y creo que nos tendrían
en cuenta en el próximo embarque. Pues, en los dos
anteriores, está claro que Vázquez nos señaló al de-
legado mexicano como malos materiales a transportar.
Y ahora la "cataplasma" ya estaba
hecha.

Envíame en seguida el informe donde van
copias de cartas, etc., No lo olvides. Lo necesi-
to inmediatamente para evitarme el trabajo de ha-
cerlo de nuevo, y repasar correspondencia. Me conviene
entresacar algunas cosas.

Sobre lo que hacéis en Toulouse, de acuerdo,
aunque será provisional pues espero saldremos pronto o
vendríamos a París con los medios que ya te dije. No
soy más extenso.
Hernández, el presidente de la Madera, está
prohibido para salir en esta expedición.

Mal que mal estais mejor en Toulouse que en Bordeaux. Salvador me dice por carta que el miércoles, día 28, la policía entró en un café, y detuvo a Magin Labruja y a ocho o nueve más que estaban con él. No sabe qué habrán hecho con ellos, pues todos estaban indocumentados. Él va con su nombre, porque está destinado a embarcar, y va recibiendo permisos correspondientes a los plazos de las expediciones.

Supongo que algunos de los que habrían con Magin serían también de Toulouse. Y dicen que ya han recogido antes a otros que van a Bordeaux creyendo que así embarcarán antes, y resulta que allí saben menos cosas, y tienen menos medios de solucionar los problemas. Claro que como para saber se acercan a los sitios oficiales, para ver a otros compañeros que han de embarcar, los espesan? Lo que me pensaba ocurriría a más de uno. Por eso no hay que ser impacientes.

Lo del cambio del papel español se ve que es cierto, pues en esta carta Salvador también lo dice, y manifiesta que de haberlo sabido no hubiera cambiado unos billetes de 1000 que se los han pagado en Bordeaux al 4 por ciento. Hay tios vovos que se aprovechan que todavía no se ha publicado ese cambio, y compran por cuenta de Bancos y negociantes enterados de lo que se va a hacer.

Los 10 de mil que me dió son buenos, porque corresponde al color rosado que han de tener. Además hay otros a cambiar que abarca toda la moneda que corría antes de la provocación fascista.

El cambio será a igualdad de cantidad: 100 pesetas republicanas, por ejemplo, 100 franquistas. Luego las franquistas pueden cambiarse con el franco a como

esté.

Fraterna, tenía que ir mañana a ver a Camo, y a comer a su casa, para ir luego al Carnavalet, museo al que dice han hecho muchas reformas, pero se me han quitado las ganas al saber lo de Helemio. Ahora son dos. Libertaria y él. No tengo gusto de ir: me quedo.

Severino está algo disgustado porque le parece que de los 1000 francos, ni de lo demás se ha beneficiado. Igualdad y el nene. No me lo dice, pero lo comprendo por algunas insinuaciones. Ya sabes que es muy sensible, y conviene que todos nos coloquemos en un plano de igualdad. Entera a nuestra buena hermana Igualdad que la pobre debe estar muy atribulada. El no sabe nada; tened cuidado al hablar, o al escribirle, que no comprenda nada. Pero me apena que crea que no se la trata como a las demás.

En fin nada más. Y no te disgustes, Fraterna. Yo ya estoy serenado. De verdad te digo que nos marcharemos, y que si no marchamos pronto nos juntaremos todos en París, aunque tengamos que distribuirnos en varias casas alquiladas, y trabajar en una, si conviene.

Te abraza a ti, y a todos los hermanos, quien desea ver pronto restablecidos a Libertaria y a Helemio. A Severino ya le he dicho que si Igualdad se lo ha manifestado es porque mejora, como ocurrió con la ssaolitis; que se lo digo cuando ya iba mejor. Así he logrado calmarle algo. Ya está más tranquilo.

F. R.